

Orientation: master de droit social ou sciences politiques ?

Par **Moue**, le 21/03/2016 à 16:47

Bonjour à tous,

Je viens vers vous aujourd'hui car je suis totalement perdue niveau orientation. Je suis actuellement dans une formation qui me permet d'accéder à un master de droit social et un master de sciences politiques à l'université Paris 1 Panthéon Sorbonne.

Les cours de sciences politiques m'ont toujours plus intéressé que ceux de droit mais j'ai peur de faire une énorme bêtise en choisissant ce qui m'intéresse et finir au chômage dans deux ans.

L'administration ne pouvait même pas me citer des catégories de métiers accessibles après leur master de scpo, c'est pas très rassurant pour l'insertion tout ça.

Le master se divise en plusieurs spécialisations dont certaines semblent plus professionnalisantes que d'autres. Mon choix se portait sur la branche "action humanitaire et développement" mais vu l'incertitude de ce domaine je pourrai choisir une autre spécialisation comme communication du politique si j'opte pour ce master (la spécialisation n'intervient qu'en M2 mais il faut y penser maintenant).

Cependant, sur ce point de insertion, le master de droit social semble plus clair sur les débouchés réelles même si j'ai l'impression qu'un travail à la sortie n'est pas non garanti. Je ne suis pas prête à me lancer dans une filière qui m'intéresse (mais pas autant que la scpo) sans être certaine d'une issue favorable. J'ai cru comprendre que le droit social pouvait aussi être utilisé comme tremplin vers d'autres domaines comme les ressources humaines, les concours de la fonction publique....

Entrer dans ce master de droit est exceptionnel puisque j'ai étudié le droit dans mon cursus mais pas de manière exclusive ce qui m'empêche de postuler à d'autres masters de l'UFR de droit. Ainsi, un M1 de droit social m'ouvrir la porte vers d'autres filières du droit ce qui est un élément à prendre en compte dans mon raisonnement aussi.

Enfin, j'ai toujours voulu travailler à l'étranger et plus le temps passe, plus ce désir augmente. Je me doute que le master de droit social doit ouvrir moins de possibilités à l'international que celui de sciences politiques mais ce ne sont encore une fois que des suppositions.

Alors voilà, en gros, les questions que je me pose:

- Existe-t-il réellement des débouchés professionnelles après le master de sciences politiques de Paris 1 ? Quelle spécialisation vous semble la plus professionnalisante (communication du

politique ou bien humanitaire) ?

- Me conseilleriez-vous d'obtenir d'abord une vraie spécialisation avant de me tourner vers les sciences politiques tout en sachant que le droit social reste une matière non tournée vers l'international contrairement aux sciences politiques ?

- Pensez-vous qu'il est possible que se réorienter vers les RH avec un master de droit social ? Est-il plus possible de travailler à l'étranger avec une spécialisation RH après un m1 de droit social qu'avec un master de sciences politiques? (en prenant en compte la concurrence des écoles de commerce qui elles sont faites pour ce marché) ?

- La question fatale: pensez-vous que le diplôme de sciences politiques (même si Paris 1 est une fac prestigieuse dans ce domaine) est vraiment valorisé par rapport aux diplômes des IEP (sciences po paris, Lille...) ?

Désolé pour le paragraphe, j'ai beaucoup de questions mais aucune réponse ne m'a été apportée par la fac. Celle-ci se contente de me rappeler que de toute manière, les 3/4 des étudiants trouvent leur premier emploi grâce à leur carnet d'adresse.... Je m'en doute bien mais quand on est pas dans cette situation ça rend le choix de l'orientation encore plus complexe.

Merci à ceux qui auront le courage de lire mon long post.

Bonne journée,